



SGCAF - SCG



Date de la sortie : **Dimanche 31 octobre 2021**
Cavité / zone de prospection : **A proximité de la source de la Meunaz**
Massif : **Bauges**
Commune : **Montcel**
Personnes présentes : **Vincent BDC (CAF Chambéry, GSHL), Chris Losange**
Temps Passé Sous Terre : **: ?** **temps de chantier : 4 h 15 min**
Type de la sortie : **Gratouille**
Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée
Rédacteurs : **C.L.**



Tout comme le week-end dernier, nous arrivons à destination en soirée, pour



attaquer notre 3^{ème} séance de désob en ce lieu. Avec le changement d'heure opéré la nuit dernière, nous savons que nous basculerons rapidement dans la nuit.

Heureusement, il ne fait pas froid et le chantier est agréable. Nous avons hâte de voir si le conduit horizontale pressenti la dernière fois se confirme ou pas. Vincent utilise le pied de biche pour gratter la terre noire et extraire les blocs qui s'y trouvent. La terre, faute de solution meilleure pour l'instant, est jetée dans la pente en contrebas de la désob. Concernant les blocs, je continue de les envoyer



au plus loin dans la diaclase située à proximité. Bien vite, Vincent tombe sur un bloc trop gros pour rentrer dans le bidon, ni même être roulé vers la sortie. J'installe un palan en m'accrochant sur un petit amarrage foré, en espérant qu'il soit suffisamment résistant. Le bestiau est attrapé « par les cheveux » à l'aide d'une cheville à visser. Le bloc est rapidement extrait et stocké sur le bord du chantier. A cette heure tardive

ou ne circule normalement plus aucun randonneur, j'aurai bien voulu le jeter dans la pente « pour voir » mais Vincent n'était pas d'accord. (Il a peut-être peur pour sa voiture garée en contrebas ?). Le bloc enlevé on y voit plus claire avec la confirmation qu'un conduit horizontale s'ouvre à nous. C'est encourageant d'autant plus qu'un léger courant d'air en sort, agitant « les poils » de la galerie. Cependant il est encore trop tôt pour savoir si nous avons franchi la diaclase que l'on aperçoit en surface ou bien si celle-ci est devenue horizontal. Ce qui est sûr, c'est que de l'eau est passée par là, arrondissant les reliefs. Pendant que Vincent remplit les bidons, j'ai le temps de faire quelque aménagement en surface. Je perce un trou sur un bombé de la paroi au-dessus de l'entrée pour y fixer une poulie. C'est plus facile pour sortir les bidons et me décale du bon côté. Par ailleurs je perce 2 amarrages forés en hauteur à gauche et à droite de l'entrée. Cela permettra de tendre une corde entre ces 2 points. La paroi étant convexe, l'on pourra ainsi, plaquer la corde contre le rocher et y pincer derrière une bâche qui nous permettra éventuellement de venir travailler là même s'il pleut ! Avant de quitter le chantier, Vincent remplit quelques bidons de mousse amenée ici par les blaireaux. Pour la 1^{er} fois, je le vois disparaître entièrement sous terre, offrant la perspective de renseigner à l'avenir le « TPST ». Au-delà, cela semble redescendre. Si cette désob semble avancer assez vite, un coup de main sera le bienvenu car le chantier risque de prendre un certain temps. Quoiqu'il en soit, pour l'instant il est pertinent de poursuivre !



Espérons que nous pourrions rejoindre par là une galerie « amont/aval » nous offrant la possibilité de nous rapprocher du gouffre de l'Aiglon dont le fond n'est pas très loin en plan !